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В детской консультации г. Ми-
ньяр открылось отделение днев-
ного пребывания. Любое новое 
начинание многие из нас встреча-
ют с опаской. Особенно насторо-
женно мы относимся ко всему, что 
касается здоровья наших детей.

 Приходится признать, что отделе-
ние дневного пребывания —  это ре-
алии времени. На сегодняшний день 
детей в городе,  в сравнении с 80-ми 
годами прошлого столетия, стало в 
два раза меньше.  В то же время ра-

стёт социальная грамотность роди-
телей, их внимательное отношение 
к здоровью своих детей. И со сторо-
ны лечебных учреждений сейчас зна-
чительное внимание уделяется про-
филактической работе, вакцинации 
подрастающего поколения. Все это 
вкупе даёт положительные резуль-
таты: число детей с тяжёлым тече-
нием болезни, требующим кругло-
суточного врачебного наблюдения, 
в городе снизилось. В связи с этим 
и в свете программы реорганиза-
ции здравоохранения Челябинской 
области содержание в Миньяре пе-
диатрического отделения круглосу-
точного пребывания оказалось нера-

циональным. Его закрыли, а в январе 
текущего года было принято реше-
ние развернуть отделение дневно-
го пребывания в детской консульта-
ции. Медицинские работники города 
видят в этой замене положительные 
моменты.

— Мы обеспечиваем максималь-
ную доступность и приближенность 
медицинской помощи к детскому на-
селению, — говорит главный врач 
МБУЗ «МГБ» С.Г. Костина. — Стаци-
онар дневного пребывания находит-
ся в черте города. Это очень удобно 
и детям, и родителям, ведь не нужно 
тратиться на проезд 
до больницы. Ребя-
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Чтоб здоровы были дети

Марина КОСТЕЦКАЯ
smsr68@mail.ru

С днём рождения, Миньяр!
Сегодня Миньяр отмечает 

День города. Ещё за неделю 
до празднования начались ме-
роприятия, посвящённые это-
му событию. 

Первыми стартовали самые 
юные жители города —15 июля 
состоялись вторые городские 
соревнования «Забег в ползун-
ках». «Побеждать раньше, чем 
ходить!» — вот девиз данного 
мероприятия. В самой младшей 

возрастной группе лучшими ста-
ли Давид Нургалиев (1,2 года) — 
1 место, Михаил Крылов (10 мес.) 
—  2 место, Арсений Игнаткин (1 
год) — 3 место. В старших кате-
гориях победили Ульяна Лесни-
ченко (1,5 года) и Артём Ишкинов 
(2,2 года).

Награждение призеров «За-
бега в ползунках» состоится в 
День города, который начнет-
ся 21 июля в 11.00 часов. Из-за 
жары оргкомитет принял реше-
ние провести праздник на ста-
дионе «Труд». Вначале состо-
ится чествование людей труда, 
награждение лучших работников  
миньярских предприятий, По-
чётных граждан Миньяра. Потом 
горожане увидят самого юного 
жителя и самую юную семью, за-

ключившую брак в этот день.
Главная интрига праздника 

— «Шоу двойняшек»! Организа-
торам шоу — городскому Двор-
цу культуры — удалось найти и 
пригласить максимальное число 
двойняшек, проживающих в Ми-
ньяре. В этот день они все вый-
дут на праздничную сцену.

Большая развлекательная 
игровая программа и концерт 
самодеятельных артистов горо-
да продолжат празднество. Од-
новременно на спортивной пло-
щадке начнется шахматный 
турнир памяти В. Фёдорова и со-
ревнования по волейболу, мини-
футболу, настольному теннису, 
силовые состязания. Завершит-
ся праздник танцевальной про-
граммой.

Уважаемые 
работники торговли!

Поздравляю вас 
с профессиональным 

праздником! 

Ваша динамично раз-
вивающаяся отрасль 
вносит свою лепту в жиз-
необеспечение и разви-
тие Южного Урала.  

Рад, что торговля в 
нашем регионе выходит 
на качественно новый 
уровень: открываются 
современные магази-
ны и торговые комплек-
сы, которые меняют к 
лучшему облик городов 
и малых поселений, а в 
конечном итоге – уро-
вень жизни южноураль-
цев. 

Желаю вам новых 
профессиональных до-
стижений, крепкого здо-
ровья, благополучия и 
счастья!

М.В. ЮРЕВич,
губернатор

 челябинской области

Уважаемые работники 
и ветераны торговли! 

Примите искрен-
ние поздравления с 
профессиональным 
праздником — Днем 
работников торговли.

 
Трудно представить 

жизнь современного го-
рода без торговли, ведь 
это — один из самых 
важных секторов эко-
номики. С каждым го-
дом заметно улучшает-
ся культура и качество 
обслуживания покупате-
лей, становится разно-
образнее ассортимент 
товаров, расширяется 
сеть современных мага-
зинов.  

Ваш труд всегда вос-
требован, от его эффек-
тивности и качества за-
висит комфортность 
жизни людей, решение 
самых насущных про-
блем. Дорогие друзья! 
От всей души желаем 
вам крепкого здоровья, 
семейного счастья, про-
фессиональных дости-
жений! Пусть наградой 
за ваш нелегкий труд 
станет признание поку-
пателей — добрые слова 
и благодарные улыбки в 
ваш адрес!

В.Г. ЕВСТРАТОВ,
А.Ю. РЕшЕТниКОВ,

депутаты  Законо-
дательного Собрания 
челябинской области
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На вопросы
ответят
каждому

В Министерстве со-
циальных отношений 
челябинской области 
начала работу «горя-
чая» телефонная ли-
ния.

Позвонив, вы сможе-
те получить консульта-
цию по вопросам, свя-
занным с изменениями 
в законодательстве Че-
лябинской области в 
сфере социальной под-
держки отдельных ка-
тегорий граждан, суть 
которых заключается в 
окончательном перехо-
де от натуральных льгот 
к денежным выплатам.

Изменения вступают 
в силу с 23 июля 2012. 
Позвонив по телефону, 
жители области смогут 
узнать о размерах еди-
ной денежной выпла-
ты для  региональных 
льготников, проконсуль-
тироваться о способах 
ее оформления, сро-
ках выплаты и получить 
разъяснения на другие 
возникшие вопросы.  

Горячая линия будет 
работать по будням: в 
понедельник-четверг 
с 9.00 до 17.00, в пят-
ницу с 9.00 до 16.00.

Телефоны горячей 
линии: 351-232-39-10, 
351-232-39-40.

Свои вопросы мож-
но задать и через 
интернет-приемную Ми-
нистерства postmaster@
minsoc74.ru.
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та постарше приходят к нам без 
сопровождения родителей.

—  Отделение находится ря-
дом с нашим домом, — согла-
шается Оксана Орлова, мама  
четырехлетнего Ильи,— это дей-
ствительно  удобно. Мне  нра-
вится и качественное лечение, 
и то, что ребенок половину дня 
находится дома. Дома-то и сте-
ны помогают! Но что делать тя-
желобольным детям без круг-

лосуточного наблюдения?
— В случае, если состояние ре-

бёнка внушает опасения, — вклю-
чается в разговор врач-педиатр 
Л.Е. Останин, — мы направляем 
его в педиатрическое отделение 
АЦГБ г. Аша, где он будет нахо-
диться под наблюдением квали-
фицированных врачей. Но, к сча-
стью, такие случаи у нас стали 
редкостью.

Для открытия стационара в 
бывшем помещении зала лечеб-
ной физкультуры детской кон-
сультации потребовалась пере-

планировка и серьёзный ремонт. 
Директор «Миньярской строи-
тельной компании» Р.З. Нургали-
ев с готовностью отозвался на 
просьбу врачей, выделив безвоз-
мездно стройматериалы и напра-
вив штукатуров и маляров.

Медицинская мебель для  дет-
ского отделения была  приобре-
тена на спонсорскую помощь, 
оказанную  ООО «Миньярский 
карьер» (генеральный дирек-
тор С.С. Шагдамов), ООО «Би-
янковский щебёночный завод» 
(генеральный директор В.Ф. Ти-

мофеев), ООО «Металлопром» 
(директор В.П. Шведов). Теперь 
в отделении стоят красивые кро-
вати, тумбочки, банкетки, шка-
фы, пеленальный стол и  многое 
другое, что позволило оборудо-
вать помещение в соответствии 
с современными санитарными 
нормами. А предприниматели 
Г.В. Сибагатуллина, И.Б. Климо-
ва, Г.И. Тараканова, Л.Н. Зотова и 
Т.Б. Сатаева постарались, чтобы 
отделение стало по-домашнему 
уютным.  На просьбу о  помощи, 
проявив удивительное  едино-
душие, откликнулись все, к кому 
обращалась главный врач С.Г. Ко-
стина.  Поэтому отделение было 
открыто в кратчайшие сроки и 
сейчас интенсивно работает.

Чтоб здоровы были дети

Всё получится
Полку руководителей силовых структур Ашин-
ского района прибыло. Прошел месяц, как ОМВД 
по АМР возглавил новый начальник. И вновь на-
значение, на этот раз в надзорном органе.  

Зоя ГРиГОРьЕВА
ano-si@mail.ru

17 июля прокурор Челябин-
ской области Александр Войтович 
представил коллективу прокура-
туры и руководству Ашинского 
района прокурора г. Аша, совет-
ника юстиции  Дениса Бадьина.  

Денису Александровичу 35 
лет. Он уроженец г. Озерска. За-
кончил Уральскую государствен-
ную юридическую Академию (г. 
Екатеринбург). После окончания 
вуза шесть лет работал в проку-
ратуре Агаповского района по-
мощником и заместителем про-
курора. С 2006  г. возглавлял 
надзорный орган  Кизильско-
го района. Приказом от 11 июля 
2012 года назначен прокурором 
г. Аши и Ашинского района.

Представляя Д.А. Бадьина, 
Александр Войтович охарактери-
зовал его как грамотного, хорошо 
себя зарекомендовавшего спе-
циалиста, имеющего здоровое 
чувство карьерного роста. Про-

курор области пожелал новому 
руководителю успеха и оправда-
ния надежд, которые на него воз-
лагают. 

— Я считаю, что Денису Алек-
сандровичу повезло, он назначен  
в один из лучших по социально-
экономическим показателям рай-
онов Челябинской области. Здесь 
работает сплоченная команда 
глав поселений, депутатов всех 
уровней, руководителей пред-
приятий, — приветствовал но-
вого прокурора глава Ашинского 
района Виктор Чистяков.  

Депутат ЗСО, генеральный ди-
ректор ОАО «АМЗ» Владимир Ев-
стратов отметил, что руководи-
тель надзорного органа должен 
быть, прежде всего, принципи-
альным и требовательным к со-
блюдению закона на вверенной 
ему территории. Председатель 
Собрания депутатов АМР Вячес-
лав Мартынов выразил уверен-
ность, что у Дениса Александро-
вича «все получится!»    

После встречи мы воспользо-

вались возможностью задать ру-
ководителю регионального над-
зорного органа А.П. Войтовичу 
несколько вопросов.

— Александр Петрович, на 
Ваш взгляд, с чем связана ча-
стая смена руководителей 
ашинской прокуратуры?

— Когда 
моих заме-
стителей ста-
ли приглашать 
на руководя-
щие должно-
сти в Кавказ-
ский регион, 
они подбира-
ли для себя ка-
дры из проку-
роров, с кем 
когда-то сотрудничали в области. 
У нас есть негласная установка – 
не препятствовать тем, кто изъ-
явил желание работать в Кав-
казском регионе. В результате 
бывший прокурор Аши Николай 
Ненашев сегодня возглавляет 
прокуратуру Зеленчукского рай-
она Карачаево-Черкесии. Сергей 
Кулагин сейчас работает в одном 
из управлений прокуратуры ре-
спублики Ингушетии. 

Аша – достаточно крупный ад-
министративный и промышлен-
ный центр области, поэтому я 
старался подобрать сюда опыт-
ного прокурора, которым являет-
ся Денис Бадьин. К слову, бывший 

глава Кизильского района, ко-
торый сегодня отбывает на-
казание за взятку, был осуж-
ден не без помощи Дениса 
Александровича. Между про-
чим, показатели по корруп-
ционной составляющей в Ки-
зильском районе выше, чем в 
Ашинском. Здесь они сведе-
ны к нулю. 

 — Кстати, о показателях. 
Как выглядит наш район по 
количеству раскрываемых 
преступлений? 

— Раскрываемость, мяг-
ко говоря, не дотягивает до 
среднеобластного уровня. 
Нас беспокоит, с одной сторо-
ны, рост краж, тяжких и особо 

тяжких преступлений на вашей 
территории, с другой — сниже-
ние раскрываемости убийств. 
Вообще в последние годы было 
много претензий к руководству 
ОМВД по АМР. Я по этому пово-
ду неоднократно высказывался 
на коллегиях. Быть может, при-
чина в том, что не хватало лиде-
ра — прокурор не успевал осво-
иться, как отправлялся на службу 
на Северный Кавказ. Уверен, в 
ближайшие пять лет ашинский 
городской прокурор не покинет 
свое место. 

— Год назад на АМЗ прогре-
мел взрыв, пострадали люди. 
По словам сотрудников поли-
ции, расследование было при-
остановлено. Есть ли у него 
какие-либо перспективы?

 — Дело действительно прио-
становлено в связи с розыском 
лиц, подлежащих привлечению 
к уголовной ответственности. 
Здесь работали сотрудники МВД 
России, ФСБ, приезжали ра-
ботники аппарата Следственно-
го комитета. К сожалению, уста-
новить, кто заложил взрывчатку,  
пока не удалось. Но перспекти-
вы у дела есть, оно среди прочих 
крупных дел находится у меня на 
личном контроле. 

 — Ашинский химический 
завод. Предприятие объявле-
но банкротом, решаются иму-
щественные вопросы. Все это 
происходит накануне отопи-
тельного сезона… 

— У нас возбужден ряд дел по 
данному заводу. На подходе еще 
несколько, в том числе по бан-
кротству. Сегодня мы решаем во-
прос о полном отключении пред-
приятия от газа, поскольку эта 
коммерческая  структура явля-
ется крупным должником за по-
ставки голубого топлива.  Гра-
фики платежей собственником 
предприятия не выполняются. В 
тоже время заморозить жителей 
целого поселка никто не позво-
лит. Есть техническое решение – 
перевести АХЗ на резервный вид 
топлива. В любом случае населе-
ние зимой будет с теплом.

Мы ценим тех, кто любит нас!
Редакция «Стальной искры» подвела итоги кон-
курса на «Самый читающий коллектив».

Награждение победителей со-
стоялось на расширенном аппа-
ратном заседании у главы Ашин-
ского района.  Именно коллектив  
администрации АМР стал побе-
дителем конкурса — 69 сотруд-
ников оформили подписку на 
нашу газету! Отличным допол-
нением к диплому «СИ» стала 
цифровая фотокамера. На вто-
ром месте — дисциплинирован-
ный коллектив Управления обра-
зованием АМР (39 подписчиков). 

В такое жаркое лето приз редак-
ции — кулер для воды — оказал-
ся очень кстати. Третье место 
разделили, получив в подарок 
кофеварки,  два уважаемых кол-
лектива: Управление Пенсионно-
го фонда  РФ по АМР (на сним-
ке) и ООО «Миньярский карьер». 
Чайный сервиз за активное уча-
стие в конкурсе был вручён со-
трудникам Детско-юношеского 
центра Аши.

Редакция газеты «Стальная 

искра» благодарит за предостав-
ленные призы директора ООО 
«Байт +»  К.Ю. Никитина, адми-
нистратора магазина «Пингвин» 
М.В. Магадееву (г. Аша) и  ди-
ректора магазина «Радуга» С.Д. 
Нургалиеву (г. Миньяр). Коллек-
тив «Стальнушки» искренне при-
знателен всем, кто оформил под-
писку на 2-е полугодие 2012 г. на 
нашу газету.  Напоминаем, что 
подписаться на «Стальную ис-
кру» можно с очередного меся-
ца в любом почтовом отделении. 
Мы сделаем всё, чтобы оправ-
дать ваше доверие, дорогие чи-
татели!

Народный 
контроль

С июля нынешнего года 
на территории России всту-
пил в силу приказ о повыше-
нии цен на алкогольную про-
дукцию.

 
В соответствии с ним мини-

мальная цена за бутылку вод-
ки объемом 0,5 литра долж-
на составлять не менее 125 
рублей. В рамках реализации 
партийного проекта «Народ-
ный контроль» на территории 
Ашинского района был прове-
дён рейд по мониторингу цен 
на алкогольную продукцию.  В 
поле зрения контролёров по-
пали 11 торговых предприятий 
в Аше и Миньяре. По итогам 
проверки нарушений не вы-
явлено. Самая низкая цена за 
водку объёмом 0,5 литров со-
ставляет 125 рублей, а в боль-
шинстве случаев — 129 рублей 
и более. 

Гроза в Симе
Почти месяц не было дож-

дей в Симе. От ежедневного 
палящего зноя стала жел-
теть трава, посадки карто-
феля и овощей. 

В минувшую среду вечером 
над городом сгустились долго-
жданные тучи. Однако радость 
симчан была недолгой: грозо-
вой фронт принёс с собой  не 
только спасительный дождь, 
но и сильные разряды молнии. 
Одна из них угодила в тяговую 
подстанцию, оставив город на 
какое-то время без электриче-
ства. Но уже через несколько 
часов благодаря усилиям ава-
рийной бригады МРСК «Урал» 
обесточенные микрорайо-
ны города были подключены к 
электрическим сетям.  

По поручению 
Президента

Министр строительства 
Виктор Тупикин сообщил о 
решении целого ряда во-
просов, которые находи-
лись на контроле руководи-
теля государства.

Что касается Ашинского му-
ниципального района, то в г. 
Сим был проведен капиталь-
ный ремонт крыши и вентиля-
ционной системы дома №50 
по ул. 40 лет Октября. В част-
ности, была установлена кров-
ля из профнастила и десять 
дефлекторов, необходимых 
для обустройства вентиляции.
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Губернатор Челябинской области Михаил Юревич встретился с корре-
спондентами СМИ районов и городов области, где работают прославлен-
ные металлургические предприятия.    

—  Для Челябинской области 
металлургия – базовая отрасль. 
Надо просто вспомнить историю 
нашего региона. У нас металлур-
гия возникла даже раньше, чем 
сельское хозяйство. Когда рос-
сийские купцы покупали зем-
ли и строили на них «железоде-
лательные» заводы вдоль рек, 
тогда и сформировался Южный 
Урал, старейшие металлурги-
ческие города горно-заводской 
зоны: Аша,  Сим, Миньяр, Сатка, 
Златоуст, Бакал, Нязепетровск, 
Верхний Уфалей, Кыштым, Ка-
рабаш. ММК – это флагман уже 
советской металлургии, так же, 
как и ЧМК. Даже во время войны, 
несмотря на то что в Челябинск 
было переброшено много маши-
ностроительных заводов, метал-
лургическая отрасль все равно 
была основной для Южного Ура-
ла. И будет оставаться таковой 
еще долгие годы. 

— Какие трудности испыты-
вает сегодня область в связи 
со спадом в металлургии и как 
их планируется преодолеть?

— Челябинская область пере-
жила все потрясения предыду-
щих 10-15 лет только благода-
ря металлургической отрасли. 
Но сейчас ситуация изменилась, 
прежде всего в черной металлур-

гии. Все вышло на круги своя – 
нет супердоходов, нет суперцен, 
есть обычная рентабельность. 
А вот цветная металлургия еще 
долго, судя по конъюнктуре рын-
ка, будет иметь супердоходы. У 
региона есть еще запас прочно-
сти по машиностроению, есть к 
чему стремиться и от чего оттол-
кнуться. Но и другие отрасли Че-
лябинской области стали более 
динамично развиваться: и пище-
вая промышленность, и сельское 
хозяйство, тут грех жаловаться… 

Сейчас в металлургической от-
расли производится не так много 
продуктов, которые имели бы ре-
ально высокую добавочную сто-
имость. У металлургов тяжелая 
конъюнктура, но хочу отметить, 
что пищевая промышленность 
или торговля постоянно живут в 
условиях «заработал прибыль – 
получил убыток». Скоро так бу-
дут жить все отрасли, надо при-
выкать к жесткой конкуренции. А 
когда мы в ВТО войдем, она будет 
еще жестче. 

— Во время одного из офи-
циальных визитов Вы сказа-
ли о том, что «в стране начался 
новый кризис»... 

— Кризис уже присутствует, но 
не такой, как в 2008 году, когда 
просто была повальная останов-
ка производства. Он связан с тем, 
что многие рынки, куда мы про-
давали свои товары, становятся 
меньше. Китай – это гигантская 
фабрика, которая производит 
все: иголки, нитки, сотовые теле-
фоны, компьютеры, телевизоры, 
сталь, тракторы, грузовики, сей-
час уже самолеты начали делать. 
И со всем этим они идут на рынок. 
Производство огромной массово-
сти с очень низкой себестоимо-
стью. Надо уметь конкурировать 
с китайцами. Не во всех отраслях 
у нас получается, но металлургия 
нормально справляется. 

Кроме того, снижается цена на 
нефть. Если она упадет ниже 60 
долларов, то это сразу же приве-
дет к сокращению бюджета РФ и 
сжатию экономики. Это будет тя-
желое время, похожее на 1995-

97 годы, когда экономика понем-
ногу шла вниз.  Потихоньку жили, 
тяжело все продавалось. Было 
плохо,  но и экономика была дру-
гая – не модернизированная. 
Надо отдать должное всей нашей 
промышленности и прежде всего 
металлургии: и Аша, и Сатка про-
вели коренную модернизацию. 
Те заводы, которые были в 91-м 
году, и те, которые мы сейчас 
имеем, в 2012 – абсолютно раз-
ные предприятия. Да, не все еще 
дотягивают до мирового уров-
ня, но в принципе, предприятия 
уже конкурентоспособны. Это, 
конечно, радует. И в целом такая 
модернизация идет по всей про-
мышленности. Везде покупают 
современные станки. Пищевая 
промышленность у нас вообще с 
нуля строится. 

Если сейчас обнулить тарифы 
любому из предприятий на же-
лезнодорожные перевозки, то 
это предприятие станет сразу су-
перрентабельным. И предприя-
тия обращаются к нам с просьбой 
помочь в переговорах с желез-
нодорожниками о тарифах. Мы 
письма, конечно, пишем,  мечта-
ем о том, чтобы нам опустили та-
рифы и завод заработал. Но если 
смотреть правде в глаза — же-
лезная дорога никогда не снизит 
эти тарифы. Однако мы продол-
жаем писать, продолжаем гово-
рить о социальной значимости.

— Вы не раз говорили о том, 
чтобы руководители заботи-
лись о своих предприятиях, 
вкладывали деньги в очистные 
сооружения. но на деле полу-
чается, что все средства вкла-
дываются в станки, а не в эко-
логичность производства? 

— У наших предприятий очист-
ных сооружений не было вооб-
ще. Это очень дорогое удоволь-
ствие. Конечно, заводы по логике 
вещей должны иметь какой-то 
временной период, чтобы их по-
строить, но, в общем, безоб-
разие с экологией имеет место 
быть. Мы обращаем на это вни-
мание, но понимаем, что нашим 
заводам необходимо переосна-

ститься. У каждого предприятия 
есть свой план по экологии, кото-
рый утвержден Министерством 
природных ресурсов РФ, мы мо-
жем только контролировать вы-
полнение этого плана.  Экологи-
ей кого угодно можно загнать в 
угол. Выстраивать экологически 
чистое производство надо в соот-
ветствии с реалиями времени. В 
прошлом году «Мечел» построил 
большую газоочистку, постоян-
но строит очистку ЧЭМК. Есть не-
приятности, но то количество вы-
бросов, которое было в советское 
время и есть сейчас — несопоста-
вимо. А мы почему-то считали, что 
жили в чистом воздухе. ММК вы-
полняет все планы, утвержденные 
министерством. Помню, в моло-
дости, когда приезжал в Магнито-
горск, там не было снега, но был 
черный наст, по которому мож-
но было ходить. Пыль спекалась 
и образовывала корку – до такой 
степени было грязно…

— Бюджет региона — хва-
тит ли его для «Добрых дел» в 
этом году? 

— В этом году бюджет у нас в 
общей цифре даже больше, чем 
в прошлом. Но структура посту-
пления средств, конечно, изме-
нилась. Меньше стало поступать 
налога на прибыль от металлур-
гических компаний — именно от 
черной металлургии, в цветной 
ситуация не изменилась. Боль-
ше стали платить другие секторы 
экономики, в частности, строи-
тельство, торговля, машиностро-
ение. И в абсолютной цифре у 
нас бюджет превышает 2011 год. 
Но 2012 год мы проживем в ре-
жиме строгой экономии. Терри-

тории получат деньги на «дорож-
ную революцию», она будет не 
такая масштабная, как в прошед-
шем году, но не хуже, чем в 2010 
году.

— что дала работа по форми-
рованию имиджа территории? 
Как изменился в челябинской 
области быт повседневности 
– стал ли он новым качеством 
жизни? 

– Это вообще моя философия 
— надо доводить маленькие го-
рода до современного вида. Ког-
да мы приезжаем за границу и 
смотрим, как там все благоустро-
ено, красиво, там другая культу-
ра уже. Приезжаем к себе и ви-
дим: ямы, всё раздолбано… Так 
раньше строили, была прямо та-
кая концепция дешевой жизни – 
людей в поле бросили и смотрят, 
как они там. Никто не задумывал-
ся о качественном асфальте, о 
том, что газоны нужно стричь во 
всем городе, а не только на цен-
тральной улице. Должны расти 
цветы, безукоризненно работать 
ливневая канализация, чтобы по-
сле дождя лужи не стояли. Сей-
час потихонечку все это навер-
стывается. Челябинск, конечно, 
ушел вперед. Я ставлю себе, пра-
вительству и главам муниципаль-
ных образований задачу  — все 
города области довести до тако-
го уровня. Кстати говоря, если бы 
Златоустовский завод был заво-
дом полного цикла и вышел бы на 
такой уровень, как Аша, совсем 
другой город был бы: ухоженный 
и обеспеченный. Не повезло с 
собственниками.

О металлургии, и не только

Губернатор М. Юревич в электросталеплавильном цехе №1 
ОАО «АМЗ», сентябрь 2010 года.

Поделиться радостью
Кропачево встречает нас утренней свежестью, залитыми солнцем улица-
ми. В будний день поселок живет своей размеренной трудовой жизнью. Во 
дворах только дети, ошалевшие от летней свободы,  и пенсионеры, обсуж-
дающие новости на скамейках. Вопрос у нас к кропачёвцам один: что но-
вого в вашей жизни, соседи?

— Посмотрите, какой  дет-
ский городок у нас во дворе по-
строили! — говорит жительница 
дома №51 по улице Вокзальной 
Л.А. Шманина.— На этом месте 
раньше сараи стояли, да сго-
рели. От этого пожара до сих 
пор оправиться не можем, нуж-
но ещё ремонт в квартирах сде-
лать, рассчитываем, что нам по-
может администрация поселка. А 
то, что городок поставили — хо-
рошо, намного лучше, чем са-
райки!

Жильцы соседних домов в сто-
роне от дел не остались. Сами 

сделали забор вокруг городка, 
покрасили веселыми красками.

— А вы заметили, что посе-
лок наш стал чище? — спраши-
вает Л.А. Пряжникова, работница 
амбулатории.— По нему сейчас 
пройти  приятно.

С этим трудно не согласиться, 
особенно бросаются в глаза по-
хозяйски выложенные кирпичом, 
свежепобеленные канализаци-
онные люки с яркими крышками. 
Смотрится очень декоративно. 
Умильной пасторальной картин-
кой выглядят и  привязанные к 
колышку,  пасущиеся  на лужайке 
перед домом козы. А вот бродя-
чих коров в поселке  нами заме-
чено не было. И это, как объяс-

нили местные жители, отнюдь 
не случайность. С каждым  вла-
дельцем бродячего скота глава 
Кропачёво Г.З. Гайнетдинов раз-
говаривает лично. Похоже, пони-
мают.

— А ещё у нас кладбище при-
брали к Троице, — присоединя-
ется к разговору пенсионерка 
И.В. Колина, — и мусор весь вы-
везли, и могилы облагородили. 
Это по-человечески правильно. 
Неплохо было бы  ещё колонку 
водоразборную возле кладбища 
наладить.

Разговор с жителями о чисто-
те и порядке коснулся и местной 
свалки.

— Вы ещё там не были? — ин-

тересуются пенсионер-
ки. — Посмотрите обя-
зательно!

Большого желания 
обозревать дурно пах-
нущие «эвересты» му-
сора у нас не было, но 
журналистское любо-
пытство в конце концов 
взяло  верх. Приехали. 
А свалки-то  нет! Вме-
сто неё — вычищенная 
площадка в гектар пло-
щадью, обнесённая глу-
боким рвом и высоким 
земляным валом. Весь 
бытовой мусор с посёл-
ка сбрасывается в этот 
ров, сжигается, засы-
пается слоем земли и 
утрамбовывается трак-
торами. Никакого зло-
вония! Когда ров будет 
полностью заполнен, 
рядом выроют другой, меньшего 
диаметра, и так далее. Это «ноу-
хау» было воплощено в жизнь 
всего за полтора месяца.

—  Я рад, что кропачёвцы сами 
стараются поддерживать чисто-
ту и порядок в общественных ме-

Точка на карте

Юлия СЕРГЕЕВА
smsr68@mail.ru

стах, — говорит Галимьян Загиро-
вич. — Особо активные граждане 
звонят лично, указывают на не-
достатки, сообщают, кто мусор в 
неположенном месте выбросил. 
Мы не оставляем эти звонки без 
внимания и принимаем меры.
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ГЛАВА 16

еще раз О МаГНитке 
и НОВОй СиСтеМе рабОты 

кололся лед на реках, падали на 
лету птицы. На улицах ни души.

Прошло полгода с того дня, 
как Ашинский металлургический 
завод перешел на новую си стему 
работы. Районная газета и ра-
дио трубили о ней во всю мочь, 
несмот ря на то, что изъяны её 
ощущались, и весь ма зримо.

На чальники основных цехов 
все чаще се товали на то, что сле-
сари и электрики перестали сле-
дить за оборудованием.

— А почему так происходит? 
— спра шивал их Соловков. — Что 
изменилось? И слесари, и элек-
трики по-прежнему ра ботают на 
тех же местах, моются в тех же 
душевых.

— Все правильно. Но теперь 
они нам не подчинены, — доказы-
вал начальник листопрокатного 
цеха №2 Владимир Тимофеевич 
Бобриков. — А те, кому подчине-
ны, находятся далеко и от их ра-
бочих мест, и от душевых. До них 
по рой не докричишься. Какой-то 
ум ник придумал нормо-задания: 
десятки карт на все виды ра-
бот. А они наловчились писать 
в тех картах «липу», а утречком 
по холодку исправно отда ют эту 
«липу» своему начальству. Иду 
я как-то по цеху и 
вижу: на лавочке, 
гром ко разговари-
вая, сидят, как гри-
бы пос ле дождич-
ка, электрики. «Что 
вы тут делаете?» — 
спрашиваю. «Карты 
запол няем», — бой-
ко ответил один из 
них и рассмеялся. 
Теперь у них одна 
задача: вовремя и 
грамотно запол-
нить карту.  Рабо-
та, мол, выполне-
на. Словом, пустить 
пыль в глаза.

Рассерженный 
таким заявлением 
В.Т. Бобрикова, Со-
ловков собрал ру-
ководителей це-
хов и на их глазах 
устроил раз нос 
тем, кто отвечал за 
работу ремонтных 
служб.

Заместителем В.Т. Бобри-
кова годами ранее стал Вла-
димир Григорьевич Евстра-
тов, работавший до этого 
начальником производственно-
распределительного бюро ЛПЦ 
№1. Александр Константинович 
обратил внимание на этого моло-
дого инженера-прокатчика еще 
несколько лет назад. И не ошиб-
ся в нем. Работая с 1976 года ря-
дом с опытными руководителями 
Н.Я. Извековым, Н.И. Потаповым, 
В.Т. Бобриковым,  Евстратов вы-
делялся среди остальных заме-
стителей начальников основных 
цехов своими деловыми  и орга-
низаторскими  способностями, 
напористостью и увлеченностью 
последними достижениями оте-
чественной науки в области про-
катного производства.

…Соловков впервые в жиз-
ни почувствовал, что здоровье 
его стало сдавать. Вот уже и про-
студные заболевания не дают по-
коя ни зимой, ни летом. А тут и 
глаза стали подводить. Съездил 
в Уфу, навестил там известного 
профессора-офтальмолога.

— Нужна операция, — сказал 
тот.

Соловков в ответ промолчал, 
по бледному его лицу блужда-

Перед глазами встает и дру гая 
Магнитка: приземистая, пыль-
ная, без дорог, без асфаль та, без 
автобусов и трамваев, без ма-
газинов. Тысячи бараков, зем-
лянок…

Правый берег Урала. Все, что 
видел сейчас Соловков, появи-
лось после войны. Улица Мира. 
Проспект Мира. Они полны на-
рода — молодого, задорного. И 
дети. Много детей.

А вот и комбинат. Он виден 
отовсюду. Соловков смотрит на 
него и насмотреться не может.

Гостей поселили в «Берез-
ках», в зеленой лощине у самой 
Маг нит-горы, рядом с северной 
окра иной комбината.

Весь вечер Соловков катался 
по Магнитке. Заглянул в ее дво-
ры, в рабочие поселки, проехал 
и в зна менитый фруктовый сад, 
заложен ный директором Г. И. Но-
совым. Дышал свежим возду-
хом озер — Солено го, Щучьего, 
Банного. Вспомнил при этом ру-
котворный пруд на горном клю-
че Гремячем рядом с ашинским 
профилакторием «Березки», с 
царской рыбой в пруду — форе-
лью, и что-то заныло в гру ди. Ста-
ло вдруг тоскливо. «Как там сей-
час? — Сорвал стебелек ковы ля, 
потом другой, третий — нарвал 
целый букет. — Дома поставлю в 
вазу —  будет радовать нас  и год, 
и два, зимой и осенью, летом и 
весной. Аромат его и запах бу-
дут каждый раз переносить меня 
в Магнитку».

Побывав на Атаче, Соловков 
попросил шофера махнуть на 
Дальнюю, а оттуда на Малый Куй-

бас. Ведь Магнитка — это целое 
семейство гор, родными сестра-
ми стоящих в обнимку.

Между небом и землей в жар-
ком, сухом воздухе парят коршу-
ны и кобчики. А вдалеке, в летнем 
текучем мареве, зеленеют моло-
дые совхозные хлеба. И это тоже 
Магнитка!

Полный впечатлений от встре-
чи с городом своей юности, кото-
рый он покинул почти двадцать 
лет назад, возвращался Солов-
ков в Ашу. Здесь его ждали но-
вости. Одна из них была не из 
приятных: дал свое согласие на 
руководящую должность в объе-
динение «Уралчермет» Николай 
Извеков. Соловков при нялся зво-
нить во все инстанции, пытаясь 
доказать, что отпускать его в дан-
ный момент нецелесооб разно.

— Не успеешь привыкнуть к 
очередному своему ученику, как 
вы крадете его! — сер дито ска-
зал он по телефону генераль-
ному директору.  — Зачем же так 
беспардонно растаскивать ка-
дры? Сколько можно! И вы это 
на зываете кадровой политикой? 
Ря дом с вами Верх-Исетский за-
вод — «столичное» предприя-
тие, вот и берите оттуда, сколько 
душе угод но! Или боитесь? Там 
Свердлов ский обком партии? 
Там Ель цин?

— Соловков, не хами! — при-
крикнул на него генеральный 
на том конце провода. — Он со-
гласился сам, пойми ты!

В каждом сообще стве людей 
сыщутся, наверное, свой Капу-
летти и Монтекки — настоя щие, 
враждующие между собой, по-

рой ненавидящие друг друга. 
Так было и с этими двумя руко-
водителями. Имя первому — ге-
неральный директор объедине-
ния «Уралчермет» Василий 
Григорьевич Вершинин, имя вто-
рому — директор Ашинского мет-
завода Александр Константино-
вич Соловков.

— Так ведь это же Свердловск, 
поймите вы! — продолжал до-
казывать директор Ашинского 
завода генеральному директо-
ру объединения. — Там и опера 
имеется, и коме дия, и драмте-
атр, и ресторан «Космос», и мно-
го других соблаз нов.

Извеков вскоре уехал. 
Вторая новость Соловкова об-

радовала. Пришло письмо из Мо-
сквы. Из него узнали, что в Аше 
будет строиться цех нержавею-
щей посуды.

Соловков давно мечтал най-
ти человека, который занимался 
бы вопросами сельского хозяй-
ства и животноводства в первую 
очередь, и он нашел такого в Си-
бири, назначил его своим заме-
стителем по быту, вменив в обя-
занность заниматься подсобным 
хозяйством.

На следующий же день с но-
вым замом по быту Николаем 
Ивановичем Семеновым к Со-
ловкову при шла и Мария.

— Слышал я, что ты успешно 
окончила школу работающей мо-
лодежи, — встретил ее Солов ков. 
— Поздравляю!

— Спасибо! — поблагодарила 
она смущенно. — И еще раз спа-
сибо, теперь уже от нас обоих, за 
жилье. Устроились неплохо. По-
легчало малость. В техникум вот 
надумала идтить, язви его!

— Ну и хорошо, — улыбнулся 
Соловков. — А я хочу предложить 
тебе новую должность.

— Это какую же?
— Мастером зеленого хозяй-

ства пойдешь?
Мария улыбнулась и, хитро 

прищурив глаза, впол голоса мол-
вила:

— Не хочу, дак че!
— Пошто? — вспомнил Солов-

ков эту ее маленькую шутку.
— Горячо, дак че!.. Ну, раз 

надоть, значит, надоть. За ко-
торый палец ни укуси, все рав но 
больно-от.

В ночь под Новый 1980 год мо-
розы сто яли за пятьдесят. Тре-
скалась кора на кленах и дубах, 

Начало в «СИ» №№25-53, 2012 г.

ла еле заметная насмешливая 
улыбка.

— Скажите, профессор, толь-
ко честно: как долго я могу не де-
лать эту операцию?

— Лет шесть. От силы семь.
— Вот и хорошо. Больше и не 

надо. Там уже не жизнь начинает-
ся, а одно мучение.

В тот же день Соловков вер-
нулся домой. О своем разговоре 
с профессором рассказал жене.

— Может, ты и правильно по-
ступил, что отказался от опе-
рации, — сказала она, — а вот 
жить, Шура, надо не по заказу. 
Не узнаю тебя. Ты стал каким-то 
другим. Раньше за тобой такого 
не водилось, — добавила она с 
грустью и прошла в другую ком-
нату. Взяв в руки конверт, быстро 
вернулась. — Почитай, что пишет 
твой друг. Вот он — жизнелюб! 
Извини, что распечатала пись-
мо, уж очень хотелось поскорее 
узнать, как он там...

— О! Никита металлургиче-
ский! — узнав знакомый почерк 
на конверте, радостно восклик-
нул Соловков. — Наконец-то дал 
о себе знать!

Торопливо вынул письмо из 
конверта.

«Дорогой Александр! 
Прости, что долго молчал, на 

то были причины, — писал друг-
профессор. — Прежде всего, 
поздравляю вас с Настенькой с 
праздником Октября! Рад твоим 

успехам, слежу за ними внима-
тельно. Сильные статьи были о 
тебе и в «Советской России», и в 
«Социалистической индустрии». 
Они показывают, что в простом 
народе русском рождаются соб-
ственные Невтоны, как сказал бы 
Мишка Ломоносов. 

О себе. Тружусь честно, много, 
емко. Идет к концу большая кни-
га по прокатным делам. Здоро-
вье начинает подводить: почув-
ствовал сердце. Но не сдаюсь. 
В институте и «в народе» чи-
таю много лекций, однако в тру-
де думаю сокращаться. Одному в 
доме плохо: жена в больнице. 

Но жить все-таки надо! Всегда 
твой Никита Литовченко».

— Да, молодец Никита! — до-
читав письмо и взглянув в глаза 
жене, задумчиво сказал Солов-
ков. 

— Растрогал он меня. Никита 
прав. Будем жить во имя жизни! 
— повторил вслух слова друга.

иван ОЛЕЙниК

(Продолжение следует) 

беспокойное сердце

С коллективом мартеновского цеха

Жаркое лето 1979-го. Аша, сквер Соловкова

С Героем Соц. Труда, 
сталеваром А.П. Горбуновым
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Выбор «икеа»

Интересные документы, фотографии о «Ми-
ньярском карьере» присылайте на smsr68@
mail.ru или звоните по телефону 3-10-84.

Полосу подготовила Юлия СЕРГЕЕВА

В цехе прессованных изделий 
ООО «Миньярский карьер» вспо-
минают такой случай. Один экс-
центричный клиент  приехал поку-
пать кирпич для своего  будущего 
дома. Оценил качество продук-
ции предприятия и заказал боль-
шую партию ярко-зелёного цве-
та. Когда расчет был произведен, 
он предложил: «А давайте я вам 
ещё заплачу, только  вы моим  со-
седям зеленый кирпич не прода-
вайте!»

Кирпич и плитку «Миньярско-
го карьера» покупают те, для кого 
важно, прежде всего, качество. 
Производители дают гарантию 
на свой кирпич даже не на 100, а 
на 150 лет. Другую качественную 
характеристику кирпича, невиди-

мую глазом, — отсутствие радио-
активного фона — подтверждают  
заключения нескольких незави-
симых экспертиз. 

В цехе по производству прес-
сованных изделий установле-
но современное испанское обо-
рудование. В настоящее время 
освоено производство камней 
стеновых и бордюрных, плиты 
тротуарной, кирпичей облицо-
вочных. Продукцией цеха прес-

сованных изделий «Миньярского 
карьера» в своё время заинте-
ресовалась шведская компания 
«ИКЕА». Во всём мире она извест-
на своим качеством, практично-
стью и разумными ценами. Ви-
димо, по всем этим показателям 
тротуарная плитка «Миньярско-
го карьера» наилучшим образом 
устроила шведских заказчиков. 
Теперь ею оформлен новый ма-
газин «ИКЕА» 
в Уфе.

МиньЯРСКиЙ КАРьЕР:
люди и судьбы

 Не бойтесь жизнь переменить!
— Давно дома не были? — оглянулся улыбчи-
вый таксист, отъезжая от вокзала. Мы утвер-
дительно кивнули, а он, вынимая компакт-
диск, предложил: — Давайте я вам песню 
под настроение поставлю.  Про Миньяр!

Песня захватила с первого ак-
корда. Яркая, запоминающаяся 
мелодия и точные, ёмкие стихи. 
На мой взгляд, лучшая из всех, 
что были написаны о нашем го-
роде! По спине побежали мураш-
ки, я не могла сдержать слез…

Выразить свою искреннюю 
благодарность автору песни мне 
посчастливилось лично, ведь 
Юрий Бергер, руководитель про-
славленной группы «Синева», те-
перь живет в Миньяре. Осваивать 
новое производство промыш-
ленных взрывчатых материалов 
в «Миньярском карьере» Юрию 
Давыдовичу доверил товарищ по 
службе, а ныне генеральный ди-
ректор предприятия Станислав 
Шагдамов. Ю. Бергер, как это бы-
вало в его жизни не раз, решил-
ся круто поменять свою 
жизнь. Сейчас он с воо-
душевлением рассказы-
вает о новой интересной 
работе, которой погло-
щен полностью, делится 
планами на будущее… 
Он наделён редким 
свойством характера — 
умением отдаваться без 
остатка тому  делу, кото-
рым занимается.

В юности Юрий не 
мучился поисками жиз-
ненного пути. Мальчиш-
ка, рожденный в посёл-
ке рядом с Бородинским 
полем, где даже воздух 
пропитан славой рус-
ского воинства,  грезил 
службой в Вооружен-
ных силах. Да и при-
мер среднего брата — офице-
ра военно-космических войск 
— оказал сильнейшее влияние. 
Спортсмен, гитарист и люби-
мец всего класса, Юрий посту-
пил на факультет ВДВ Коломен-
ского артиллерийского  училища. 
Служба в артиллерии воздушно-
десантных войск не давала за-

сидеться на одном месте: 
сначала — Каунас Литов-
ской АССР, а после вы-
вода войск из Прибалти-
ки— республика Адыгея, 
Новороссийск, миротвор-
ческие операции в Бос-
нии и Герцеговине, боевые 
действия в Чеченской ре-
спублике. Самым ценным 
приобретением непростой коче-
вой жизни Юрия  Бергера стала 
крепкая мужская дружба, зака-
ленная войной.

Можно сколько угодно спо-
рить о том, что, «когда говорят 
пушки, музы молчат». Но судьба 
Юрия Бергера в очередной раз 
доказывает обратное. Однаж-
ды администрация Краснодар-

гитарой — в школьные годы играл 
на танцах. Подтянулись едино-
мышленники, начали репетиро-
вать в свободное от службы вре-
мя. Так родилась группа «Синева», 
по сей день  работающая в жанре 
военно-патриотической песни. 
Юрий, который написал большую 
часть репертуара, стал идейным 
вдохновителем группы, а затем 

мы, во всех уголках России у бра-
вых музыкантов в голубых бере-
тах появились многочисленные 
поклонники. Как поэт Юрий Бер-
гер регулярно печатался в раз-
личных поэтических альманахах и 
сборниках. В эти годы и родилась 
песня о Миньяре, написанная по 
просьбе сослуживца Станисла-
ва Шагдамова к 60-летию «Ми-
ньярского карьера». Многочис-
ленные впечатления от поездок в 
Миньяр, восхищение  его красо-
той и потрясающей природой лег-
ли в основу этой песни. А спустя 
десять лет Юрий Бергер оставил 
группу «Синева», передав её в на-
дежные руки. Это было обдуман-
ное и взвешенное решение. 

— Если руководитель уходит, 
а созданный им коллектив про-
должает работать, как отлажен-
ный механизм, значит, всё было 
сделано как надо, и сожалеть не 
о чем,  — убежден Юрий Давыдо-
вич.

Теперь подполковник запаса, 
кавалер ордена Мужества и ме-
дали «За боевые заслуги» Юрий 
Бергер трудится, забыв об отпу-
ске, не считаясь с личным време-
нем, чтобы  работало, как отла-
женный механизм, вверенное ему 
производство. И только в редкие 
минуты отдыха  на природе, на 
пасеке у друзей его рука по  ста-
рой привычке тянется за каран-
дашом и блокнотом… Рождаются 
стихи — размышления о жизни и  
о поступках, которые  способны 
круто поменять судьбу.

Воплощенная 
мечта

В этом месяце страна празд-
нует День работников горнодо-
бывающей промышленности и 
святой великомученицы Варва-
ры— покровительницы горного 
дела. По удивительному совпа-
дению, первое  июля —  день 
рождения Самата  Ахметовича 
Шагдамова,  генерального ди-
ректора «Миньярского карье-
ра» в самые тяжёлые и судьбо-
носные для предприятия годы.

  Светла память об этом че-
ловеке в сердцах тех, кто его 
знал. Ветераны  карьера вспо-
минают, какую колоссальную 
ответственность взял  на себя 
Самат Ахметович в суровые 
90-е годы. Вряд ли тогда кто-
то представлял себе будущее 
предприятия лучше, чем он, 
вряд ли так же, как он, верил в 
его перспективы.

Сегодня «Миньярский ка-
рьер» — не только уверен-
но шагающее в будущее, но и 
очень красивое, утопающее в 
цветах предприятие. Не пере-
стаешь удивляться чистоте и 
свежести этого априори пыль-
ного производства. И гордить-
ся горными мастерами Ми-
ньяра, рассматривая грамоты 
и дипломы, полученные «Ми-
ньярским карьером» в много-
численных конкурсах. А сре-
ди них, как воплощённая мечта 
Самата Ахметовича, диплом 
«Лучшему предприятию гор-
нодобывающей отрасли Челя-
бинской области». 

«…Из карьера дальним

всплеском

Эхо взрыва долетит.

И над храмом 

благовестом

Новый колокол звенит.

Память трудовых 

династий

Свято чтут  и млад, 

и стар —

Это маленькое 

счастье,

Это городок Миньяр!» 

— руководителем. Уже первые 
выступления «Синевы»  сопро-
вождал успех, а в скором време-
ни  он стал всероссийским — «Си-
нева» победила в телевизионном 
конкурсе «Когда поют солдаты». 
Группа начала активную концерт-
ную и гастрольную деятельность, 
один за другим выпускала альбо-
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ского края подарила дивизии, 
где он служил, комплект музы-
кальной аппаратуры. У молодых 
офицеров  появилась идея соз-
дать вокально-инструментальную 
группу. Особенно ею проникся 
Юрий, который тяготел к автор-
ской песне, да к тому же  практи-
чески профессионально владел 


